

LA CABRA MALLORQUINA

J. JAUME, R. VERA, M.A. SÁNCHEZ

La cabra mallorquina es una raza autóctona que en la actualidad se encuentra en peligro de extinción. La existencia de una raza caprina en Mallorca con aptitud ganadera está detallada por varios autores (Archiduque Luis Salvador, 1869; Jaume, 1971; Payeras, 1998), al tiempo que la presencia en Mallorca de rebaños de cabras fue generalizada en toda la isla. Sin embargo, durante el siglo XX, se ha verificado un doble proceso, por una parte un desplazamiento hacia la zona montañosa de la isla, la Sierra de Tramontana, y por otra una reducción en el manejo y control al que se someten estos animales.

Aunque no se dispone ni de libro genealógico ni de caracterización morfológica oficial, se caracteriza por la presencia de cuernos, en forma de arco en las hembras y más desarrollada en los machos, por la coloración rojiza con una banda negra que recorre longitudinalmente al animal desde el cuello hasta la cola por encima de la espina dorsal y por el color negro de sus extremidades.

En 1996 se constituyó una asociación integrada por ganaderos que la mantienen que promueve acciones dirigidas a la conservación de esta raza con el apoyo del Instituto de Biología Animal de Baleares, empresa pública de la Conselleria de Agricultura y Pesca del Gobierno Balear.

La descripción del estado actual de la raza y de algunas características morfológicas y productivas, junto con el de contribuir a la conservación de la raza, han sido los objetivos principales de este estudio.